



CONSEJO DE SALUD DEL DEPARTAMENTO DE SALUD DE GANDIA

ACTA Nº 3/2022

DEL CONSEJO DE SALUD DEL DEPARTAMENTO DE SALUD DE GANDIA.

En Gandia, siendo las 12:30 horas del día 15 de noviembre de 2022, se reúnen en Sesión Ordinaria y en el Salón de Actos de este Hospital, los miembros del Consejo de Salud del Dpto. Salud de Gandia e invitados que se relacionan a continuación:

Miembros Consejo de Salud:

- D. Marcos García Tudela. Presidente (ausente)
- D. Antoni Martí Pavia. Vicepresidente (ausente)
- D^a Etelvina Cebrián Monteagudo. Secretaria

Vocales

- Dra. Rosa M^a Andrés Lozano (gerente).
- Dr. Vicent Carmona Moral (ausente justificado)
- Dr. Tomás Fuster Bellido
- Dr. Blas Romero Moratal
- D^a Rosana Climent Camarena
- D^a Cristina Moreno Borrás
- D. José Ramón Lorente Mezquida (ausente justificado)
- D. Francisco Escrivá Moratal (ausente)
- D^a Maite Moragues Sanchis (sustituye a D^a Joana Minerva Pons Albors)
- D. Pedro Izquierdo Sáez
- D. Juan Martín Fernández (UGT- sustituye a sindicato anterior)
- D^a Genoveva Chorro Plancha (SATSE -sustituye a sindicato anterior)
- D^a Maribel Codina Tomás
- D. José Vázquez Brines

Invitados

- D^a Inmaculada Rodríguez Calderón (Regidora de bienestar Social del Ajuntament de Gandia)
 - D^a María Bernal Torres (Trabajadora Social del Hospital Francesc de Borja)
 - D. Antonio Luján Domínguez (Director Económico-Dpto. Salud de Gandia)
-

Para tratar el siguiente

Orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior (16.06.2022).
2. Cambio de miembros del Consejo (ceses y nuevos miembros).
3. Problemática social en el ámbito sanitario.
4. Información sobre listas de espera.
5. Información sobre próximas infraestructuras: Plan INVEAT, Espacio Sanitario Roís de Corella.
6. Ruegos y preguntas.

En primer lugar, la Gerente-Dra. Rosa M^a Andrés Lozano da la bienvenida a todos los miembros del Consejo de Salud, así como a los invitados allí presentes.

Comienza la sesión la secretaria presentando el orden del día, así como las distintas intervenciones:

PRIMER PUNTO. - Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior

Se aprueba por unanimidad el acta de la última reunión del Consejo (16/06/2022), adjuntada previamente junto a la convocatoria.

Falta la firma del presidente del Consejo de Salud, o en su caso del vicepresidente dada la ausencia de estos. La secretaria se encargará de contactar con el presidente para su firma.

SEGUNDO PUNTO. - Cambio de miembros del Consejo (ceses y nuevos miembros).

La secretaria informa que hay varios cambios (ceses y nombramientos) entre los miembros del Consejo de Salud. Se mandará a Conselleria de Sanidad Universal y Salud Pública los nombres de los vocales que cesan al igual que el de los nuevos nombramientos.

Las personas que han cesado y los motivos, son:

- D^a Isabel Martínez Faus (Organización sindical -SAE-). Motivo: No es sindicato mayoritario desde elecciones
- D^a Nieves Tomás Serrano (Organización sindical -CSIF-), que a su vez sustituía a D^a M^a Luisa Costa Talavera. Motivo: No es sindicato mayoritario desde elecciones
- D^a Joana Minerva Pons Albors (Organización empresarial). Motivo: cese en la empresa el 10/11/22
- D. Joaquín Miñana Lorente (Gerente del Departamento de Salud de Gandia). Motivo: jubilación,

Las personas propuestas de nueva incorporación, pendientes de nombramiento son:

- D. Juan Martín Fernández (organización sindical -UGT-)
- D^a. Genoveva Chorro Plancha (organización sindical -SATSE-)
- D^a. Maite Moragues Sanchis (Organización empresarial).
- D^a Rosa Andrés Lozano (Gerente del departamento de Salud de Gandia)

En espera de recibir los nombramientos (incorporación en marzo 2022) desde Conselleria:

- D^a Maribel Codina Tomás. Asociación pacientes y familiares (Asociación Española contra el Cáncer).
- D. José Vázquez Brines. Asociación pacientes y familiares (Asociación de la Safor de Ayuda a Enfermos Mentales (ASAEM)).

TERCER PUNTO. - Problemática social en el ámbito sanitario.

Para tratar este tema, se invitó desde Gerencia del departamento de salud a los/las concejales/as de Bienestar Social de los ayuntamientos de Gandia, Oliva y Tavernes de la Vallidigna, así como a la presidenta de la Mancomunitat de La Safor, para informar y dar a conocer la problemática existente a nivel social a los distintos municipios y estamentos, así como para participar en el abordaje de posibles soluciones. Únicamente asiste la Regidora de Bienestar Social del Ajuntament de Gandia.

D^a María Bernal Torres-Trabajadora Social del Hospital, presenta cuatro casos con distintas situaciones y explica cómo se gestionó cada caso, con todo lo que conlleva dichas situaciones.

Primer caso: Paciente de nacionalidad ucraniana 70 años.

Paciente ingresado por fractura cráneo-encefálica en situación de calle, sin apoyo socio familiar, sin recursos económicos, con importante barrera idiomática.

Este paciente permanece ingresado durante 40 días por imposibilidad de alta hospitalaria por la situación social anteriormente descrita. Se intentaron gestionar varios recursos sin éxito alguno, por lo que se decide alta con supervisión de un conocido.

El paciente reingresa a los dos días por la misma situación. A fecha de hoy lleva 30 días a la espera de asignación de plaza residencial pública.

Segundo caso: Paciente de 71 años - 7 días en la Sala de Espera de Urgencias.

Paciente que es atendido en el Servicio de Urgencias en varias ocasiones con signos de desnutrición y dolor generalizado procediendo al alta por no cumplir criterios de ingreso hospitalario. Sin apoyo socio-familiar, preceptor de PNC.

Desde Servicios Sociales municipales se tramitó la ley de dependencia y se presentó auto de internamiento, pero el trámite no se hizo de urgencia.

Desde la Unidad de Trabajo Social Hospitalaria se solicitó plaza residencial por urgencia socio-sanitaria. Múltiples gestiones desde Trabajo Social, Dirección y Gerencia del Hospital frente a un problema social y No sanitario.

Tercer caso: Paciente de nacionalidad francesa, 78 años– 24 días de ingreso.

Paciente (mujer) que ingresa por fractura y anemia.

Una vez estabilizada se intenta localizar al marido durante una semana, sin éxito.

Desde servicios sociales municipales dan el aviso que el matrimonio ha sido desahuciado y que el marido (82 años) ha sido remitido al Hospital tras sufrir una caída en las dependencias judiciales.

Estuvo dos semanas durmiendo en el sofá junto a la esposa y alimentándose de la comida del Hospital.

Desde Servicios Sociales municipales no tenían nada tramitado. Finalmente se localizó a familiares y se realizó mediación para que vinieran a recogerlos días después de la fecha indicada de alta.

Cuarto caso: Paciente de 93 años y dependiente.

Paciente que ingresa por una fractura de cadera y deterioro cognitivo, convive con esposa de 84 años también es dependiente.

Apoyo por parte de familia extensa sin posibilidad de asumir su cuidado.

Paciente con dependencia resuelta con grado 3 y con prestación vinculada al servicio de ayuda a domicilio con 56 horas mensuales, pendiente de pago por Conselleria de Igualdad.

Tras el ingreso su situación empeora por lo que el servicio concedido por dependencia es insuficiente, unido a que con las pensiones de ambos no pueden asumir el prepago de servicio concedido.

La Gerente-Dra. D^a Rosa M^a Andrés Lozano comenta que estas situaciones son problemas sociales y se presentan cada vez más a menudo. Hace hincapié de que hay que trasladar y dar a conocer estos problemas y posibles soluciones, ya que generan ingresos prolongados por causas sociales y No médicas.

Inmaculada Rodríguez Calderón, Regidora de Bienestar Social del Ajuntament de Gandia, informa de los convenios que tienen en el Ayuntamiento, siempre que sean usuarios de Gandia y reúnan los perfiles.

Explica varios casos y las situaciones que estos conllevan y las soluciones que se les puede dar.

CUARTO PUNTO. - Información listas de espera

En primer lugar, el Dtor. Médico-Dr. D. Tomás Fuster, informa sobre la lista de espera de la consulta de Cardiología, que es la más relevante.

La plantilla de F.E.A. de Cardiología es de 6 cardiólogos. De los seis cardiólogos, uno se trasladó al Hospital de Xátiva y la segunda cardióloga estuvo de I.T.

Al alta de la segunda Cardióloga, ésta se hace cargo de los pacientes de la Dra. Plancha (traslado Hosp. Xátiva).

Se prioriza que sean citadas las primeras visitas ya que las segundas visitas son de seguimiento y control casi todas.

Sobre la lista de espera quirúrgica-LEQ a 11/11/2022, se adjunta gráfica.

QUINTO PUNTO. - Información próximas infraestructuras: Plan INVEAT, Espacio Sanitario Roís de Corella.

El director económico, D. Antonio Luján Domínguez, informa:

- **Plan de Infraestructuras 2021 – 2023.**

La obra del “Espacio Sanitario Roís de Corella” está bastante avanzada, la constructora indica que la obra estará finalizada para marzo 2023 aunque el contrato de finalización es para junio 2023.

Ya se está trabajando en el equipamiento del centro.

En relación con el nuevo centro de San Francesc de Oliva, ya hay licencia urbanística y se están haciendo trámites para licitar la obra.

- **Plan INVEAT.**

En el plan estaba previsto:

2 Resonancias:

- 1 Resonancia de ampliación (ya se está instalando).
- 1 Resonancia para renovación.

1 Acelerador médico lineal (radioterapia): Se hizo un anteproyecto y se licitó la obra y se realizó el proyecto desde Consellería.

El Dtor. Económico da a conocer de dónde se están haciendo las obras para el acelerador y muestra fotos de simulación de la obra finalizada.

El Dtor. Económico indica que todos los datos de las licitaciones son públicos y se publican en la Plataforma de Contratación del Estado. Se pueden consultar en el siguiente enlace:
<https://contrataciondelestado.es>

SEXTO PUNTO. - Ruegos y Preguntas.

D^a Cristina Moreno Borrás, pregunta si se va a colocar TAC simulador.

El director económico contesta que sí está previsto.

D^a Rosana Climent Camarena, pregunta sobre el Consultorio San Francesc de Oliva si se va a reformar o ampliar.

La Gerente del Hospital, contesta que el Consultorio San Francesc de Oliva es una obra nueva en un emplazamiento distinto al actual consultorio.

No habiendo más temas a tratar, se levanta la sesión siendo las trece horas treinta minutos de la fecha anteriormente reseñada.



La secretaria,
Etelvina Cebrián Monteagudo



P.A. Vicepresidente: Antoni Martí
El presidente,
Marcos García Tudela